



PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À LOURDES 2024 avec l'Archevêque Mgr Luc Terlinden

« Allez dire aux prêtres
que l'on bâtit ici une chapelle et
qu'on y vienne en procession ! »

EN TGV DU 16 AOUT AU 22 AOUT 2024

Pèlerinage bilingue (FR/NL) accessible aux pèlerins valides, aux personnes moins valides non accompagnées (service médical assuré 24h/24), aux familles avec enfants (pèlerinage des enfants), aux groupes de jeunes et aux Scouts d'Europe.

ARCHIDIOCESE MALINES-BRUXELLES - SERVICE PELERINAGE DIOCÉSAIN

Wollemarkt, 15 - 2800 Malines | lourdesmb@diomb.be | tel 0476 85 19 97

www.lourdesmb.be

Lourdes, le monde à l'image de l'Évangile

Nous avons accompagné en famille le pèlerinage diocésain de Malines-Bruxelles à Lourdes. On ne revient pas de Lourdes tout à fait comme avant et pour moi, quel 'sursaut diacónal' !

Imaginez la moitié des boiteux et des malades de Lourdes à Ostende, Coxyde ou Knokke..., ce serait la ruine de ces stations balnéaires !

Et pourtant, là, c'est le contraire : on a même trois étoiles pour une procession des malades dans le guide vert Michelin !

C'est ça le **sens de Lourdes** ... Ce qui apparaît, lors des apparitions à Bernadette, c'est la vérité

de notre monde tel que l'Évangile voudrait qu'on le voie. Comme nous sommes parfois trop superficiels, nous nous contentons des apparences, mais, de temps en temps, une trouée se fait, que personne n'attendait.

Lourdes - qui accueille six millions de personnes «de toutes origines, langues et peuples», et près de cent mille bénévoles chaque année - est ainsi ce lieu paradoxal où les personnes malades et moins-valides sont au premier rang. Le monde apparaît alors tel que nous devrions le voir à la lumière de l'Évangile. Ne pouvons pas y lire que Jé-

sus demandait à ce qu'on laissât venir à lui les petits enfants, les estropiés, les malades et les personnes moins-valides ?

On voit, à Lourdes, une foule en attitude de prière et des gestes de charité innombrables, de la part des hospitaliers, des bénévoles, du personnel des sanctuaires, aux piscines, à la chapelle de la réconciliation ... qui sont pour eux-mêmes un enseignement.

Lourdes montre qu'une autre humanité est possible selon le Cœur de Dieu.

À Lourdes, Marie, Notre-Dame de Lourdes, nous est si

proche que nous n'hésitons pas à nous en remettre à elle et à lui confier nos intentions.

Elle reste toujours accessible, comme l'est une maman, pour chacun de ses enfants.

Marie veille sur nous depuis que Jésus, sur la Croix, nous l'a donnée pour Mère. Elle révèle ainsi la puissance divine à l'œuvre dans une vie humaine, puisqu'elle témoigne, elle aussi, que « *rien n'est impossible à Dieu* ». (Lc 1,37)

Je vous souhaite de vivre l'expérience de Lourdes et de vivre le « oui » de Marie – sa confiance totale au projet de Dieu sur elle –, tous les jours de notre vie.

Oui, AVE MARIA !

Christian Van Robaey, diacre permanent



Qui sommes-nous?

Depuis plus de 60 ans, le diocèse de Malines-Bruxelles organise, des pèlerinages à Lourdes.

En août, le pèlerinage est constitué d'un groupe de 350 personnes, qui voyagent au choix : en voiture personnelle, en train ou en avion. Tous, nous nous retrouvons à Lourdes.

Nous organisons le séjour tant pour les pèlerins valides, que pour les moins-valides, qui eux voyagent en train. Ces derniers sont entourés d'une équipe d'hospitaliers qui les

accompagnent 24h/24, y compris la prise en charge médicale.

Le départ se fait dans l'enceinte de la Basilique de Koekelberg, pour ensuite se rendre à Tourcoing où nous embarquons à bord d'un TGV privé : direction Lourdes

A Lourdes, tout au long des 5 jours du pèlerinage, nous vivons au rythme des Sanctuaires.

Au programme : messe internationale, messe à la Grotte, procession eucharistique (du Saint-Sacrement), proces-

sion mariale (le soir, aux flambeaux), conférences, sacrement de l'onction des malades, chemin de Croix en montagne ou dans la plaine, chemin de l'eau, chemin de Bernadette...

Chaque jour, nous nous donnons rendez-vous afin de vivre ensemble dans la convivialité et la fraternité, la prière et les différents temps du pèlerinage.



L'Hospitalité de Malines-Bruxelles



Un hospitalier est une personne qui prend soin des malades à l'occasion d'un pèlerinage.

Les membres de l'Hospitalité, 'les hospitaliers et hospitalières', sont des hommes et des femmes qui s'engagent volontairement et bénévolement à rencontrer dans l'amitié chaque malade et à partager ce séjour à Lourdes.

Ce sont des médecins, des infirmier.es, des prêtres, des diacres, des brancardiers, toute personne de

bonne volonté.

Par leur présence et leur aide efficace ils rendent ce séjour possible aux malades et aux moins-valides.

Ce qui anime les hospitaliers ?

« *Ce que vous avez fait aux plus petits d'entre les miens qui sont aussi mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait* » (Mt 25, 45).



Notre charte

Être Hospitalier

- c'est se mettre au service des autres**
- c'est accompagner les plus faibles**
- c'est apporter du réconfort**
- c'est donner de la joie**
- c'est transmettre de l'espoir**
- c'est partager**
- c'est s'oublier au profit des autres**
- c'est être tout simplement frères et sœurs**
- dans une grande famille,**
- celle de notre pèlerinage**
- qui rend visite à Marie.**



Lourdes est un lieu où les valeurs sont renversées : la première place est donnée aux personnes malades et moins-valides.

« Tous ceux qui sont revenus de Lourdes ont constaté qu'ils avaient changé parce qu'ils avaient été touchés. Touchés par le sourire de ces per-

sonnes qu'ils accompagnaient. Touchés par cette grande fraternité qui s'exprime internationalement.

À Lourdes, on expérimente la grâce de donner, et on y reçoit celle d'être utile »

Régis-Marie de la Teyssonnière



Pèlerinage accessible aux personnes moins valides!

Vous êtes moins-valide, vous vous déplacez en chaise roulante, aidé d'un rollator ou d'une béquille, voire tout simplement à votre rythme ?

Accompagnez-nous. Nous vous proposons un séjour de **5 jours à Lourdes** avec **assistance médicale 24h/24**.

Vous logerez dans le bâtiment où le Pape Jean-Paul II a séjourné lors de son dernier pèlerinage à Lourdes : à **'L'Accueil Notre-Dame'**, situé au cœur même des Sanctuaires.

Il bénéficie de toute l'infrastructure nécessaire à l'accueil des personnes moins-valides, propose des chambres particulières, à 2-3 ou 6 lits, chacune équipée d'une salle de douche avec lavabo et d'un WC.

Le restaurant propose chaque jour un menu complet adapté à votre régime si votre état de santé le demande.

Une équipe médicale composée de 2-3 médecins, de 6-7 infirmiers.es assure une permanence médicale 24h/24.

En outre, une centaine de bénévoles, appelés 'hospitaliers', sont présents pour vous aider et vous assister. Leur tâche consiste à aider les moins-valides dans leurs déplacements, ou tout simplement à offrir leur présence.

Nous tous, médecins, infirmier.es, hospitaliers et brancardiers, participons à ce séjour tout à fait bénévolement.

Nous formons une équipe dynamique à votre service, animée de la joie de vous accueillir. Chaque année nous emmenons une centaine de personnes moins-valides en pèlerinage à Lourdes.



Témoignages

Un premier pèlerinage à Lourdes avec Malines-Bruxelles en 2023

Dalia et moi souhaitons vous réitérer nos plus vifs remerciements pour le très bon séjour que nous avons passé sur le site du sanctuaire de Lourdes. Serez-vous d'accord de partager ces remerciements avec l'ensemble des personnes qui ont organisé ce pèlerinage d'une main de maître mais dont nous ne connaissons pas les adresses respectives.

Depuis notre retour, nous avons eu plusieurs fois l'occasion d'évoquer la succession des activités auxquelles nous avons participé sur place.

Je pense entre autres à la messe d'ouverture dans la Basilique Notre-Dame du Rosaire, à l'aplomb de laquelle nous avons assisté à une autre messe devant la Grotte de Massabielle, le lieu-même des apparitions, au cœur de laquelle se trouve la source découverte par Bernadette Soubirous, à la messe internationale dans la Basilique Pie X, le sacrement des malades, le Geste de l'Eau ou encore l'exposé sur le Chemin de Croix. A titre personnel, j'ai tout particulièrement apprécié la messe dans la Cathédrale de Verdure (en réalité une châtaigneraie ombragée) de la cité

Saint-Pierre avec la possibilité, pour ceux qui le souhaitaient de confesser.

Que dire de l'organisation qui a encadré ce pèlerinage ? Si la perfection n'existe prétendument pas, nous n'en sommes vraiment pas loin. Depuis que nous avons quitté la Basilique de Koekelberg jusqu'à son retour. Pas étonnant que certains des pèlerins en sont à plusieurs dizaines de participations évidemment propices à la rencontre de personnes intéressantes qui partagent vos valeurs.

J'ajouterais que les ai-

dants et les scouts d'Europe sont redoutables d'efficacité dans la bonne humeur qui les caractérise.

Et pour conclure, laissez-moi vous dire que je tenterai de refaire l'expérience si la maladie progressive dont je souffre me le permettra encore. Des échos que j'ai entendus, je sais que je suis loin, très loin, d'être le seul à vouloir retourner à Lourdes.

Merci !

**Dalia et Thierry
de Harlez**

Le pèlerinage du diocèse de Malines-Bruxelles est magnifique !

Nous étions près de 300 pèlerins, avec 20 prêtres et Mgr De Kesel notre cardinal, deux médecins et des dizaines d'infirmières, et des bénévoles (de 8, 10... à 88 ans) aux mille sourires ! L'hospitalité de Malines-Bruxelles nous a tant offert avec une générosité totale. Malgré un léger handicap, j'ai l'habitude d'aller mon chemin, mais ici j'ai été plus que choyée, accompagnée, véhiculée ! Cela m'a incitée à passer plus de temps avec de grands handicapés. Être gâté ainsi nous a permis de nous détendre, de rire et bavarder, de nous lier. Sous le soleil d'août ?

doux ?) dur parfois le long du Gave !

Et Marie dans tout ça ? Et le Seigneur ? ... la beauté des Sanctuaires, des cérémonies, les enseignements de Mgr De Kesel ... la marche de notre procession dans l'ombre éclairée de la nuit, nos 300 bougies, les Ave Maria chantés sans fin ... dans toutes les langues, l'aide omniprésente des bénévoles..., Marie marquait tout de sa présence, de son esprit. Elle a choisi ce rocher, Massabielle, pour que le Ciel vienne toucher la Terre. Marie est venue ICI pour nous attirer : « ... qu'on vienne ici en procession... », prier à travers

les mystères joyeux, douloureux, lumineux du Seigneur. Qu'on revienne...

Il est important de venir vivre et respirer les lieux où Marie est passée, de s'en imprégner. D'en toucher le rocher, l'eau et la lumière, d'en admirer la 'chapelle'. Nous avons un 6° sens pour écouter le Silence, c'est notre petit *grain de sénévé*.

A la Cité Saint-Pierre, dans la montagne fraîche, de hauts sapins maigres et les strates de rochers où s'asseoir sont le cadeau du dernier matin... On se disperse un peu pour la Réconciliation... Mgr De

Kesel célèbre l'Eucharistie sur une grande meule ronde. Les Ave sont en accord avec le vent et l'espace clair. C'est une autre découverte de Lourdes : sa montagne !

Merci pour tout ce que nous avons reçu, grâce à la bonne organisation de l'hospitalité ! Merci à toutes les petites mains, les jambes alertes, les têtes pensantes et les sourires ! Merci à toutes les initiatives, à la joyeuse générosité du lieu de la Grotte !

J'espère être à Lourdes en 2024 pour les 60 ans du pèlerinage !

Françoise Carton



Archidiocèse de Malines - Bruxelles

Lourdes 16 -22 Août 2024

FORMULAIRE D'INSCRIPTION

Mr <input type="checkbox"/>	Mme <input type="checkbox"/>	Jeune ou étudiant <input type="checkbox"/>	Prêtre <input type="checkbox"/>	Diacre <input type="checkbox"/>	Religieux <input type="checkbox"/>
Nom (de jeune fille):			Prénom:		
Date de naissance : / /			Numéro National:		
Adresse :			N°	Bte:	
Code Postal:			Localité:		
E-mail:			Téléphone		

Logements

Accueil Notre Dame : seulement pour les malades et personnes à mobilité réduite	<input type="checkbox"/> 630 €
<i>Le fiche medical vous sera envoyé des réception du formulaire d'inscription</i>	
Accueil Notre Dame : Accompagnant et hospitalier	<input type="checkbox"/> 680 €
Je souhaite partager la chambre avec :	Pas de chambre privée

Hotels (tout compris)	Prix/Personne Chambre double	Supplément single
Hôtel Peyramale ***	<input type="checkbox"/> 660 €	<input type="checkbox"/> 160 €
Hôtel Christina ***	<input type="checkbox"/> 680 €	<input type="checkbox"/> 165 €
Hôtel Saint Georges ***	<input type="checkbox"/> 715 €	<input type="checkbox"/> 150 €
Hôtel Galilee-Windsor ***	<input type="checkbox"/> 715 €	<input type="checkbox"/> 200 €
Hôtel Astoria ***	<input type="checkbox"/> 730 €	<input type="checkbox"/> 165 €
Hôtel Stella ***	<input type="checkbox"/> 730 €	<input type="checkbox"/> 185 €
Hôtel St Louis de France ***	<input type="checkbox"/> 735 €	<input type="checkbox"/> 160 €
Hôtel Saint Sauveur ****	<input type="checkbox"/> 860 €	<input type="checkbox"/> 230 €
Hôtel Padoue ****	<input type="checkbox"/> 880 €	<input type="checkbox"/> 240 €
Je souhaite partager la chambre avec:		

Réductions

Enfants accompagnant leurs parents 0-2 ans gratuit 2-5 ans moins 30% 5-11 ans moins 20%

Suppléments

TGV 1 ^{re} classe	<input type="checkbox"/> 80 €
Excursion Bétharram 19 août	<input type="checkbox"/> 32 €
Jeunes 12-18 ans et étudiants: Centre Assomption Lourdes	<input type="checkbox"/> 450 €

Transfert en bus vers Tourcoing embarquement à

- Basilique de Koekelberg (bus avec élévateur)
 Evere (Colruyt)
 Wavre (Pizza hut)

- St Katelijne Waver (Kerk)
 Mechelen
 Scherpenheuvel (Action)
 Machelen

Personne à contacter en cas d'urgence

Nom et prénom

Téléphone

Pèlerinage des enfants

Je souhaite participer au pèlerinage des enfants (jusqu'à 12ans)

Fauteuil roulant/rollator

J' emporte mon fauteuil roulant mécanique pliant (pas de chaise électrique). mon rollator

Il est possible de louer une chaise roulante sur place

je reside a l'Accueil Notre Dame et souhaite un fauteuil roulant de Lourdes (+ 10 €)

Don

Vous pouvez également faire un don qui permettra aux personnes moins favorisées de partir au pèlerinage à Lourdes cette année. Merci de votre solidarité.

"Don pèlerinage 2024" sur le numéro de compte BE 69 43971322 0178 service pèlerinage diocésain

Bourse des amis de Lourdes

Je possède une bourse des Amis de Lourdes:

Comité de Gagnée en 202..... d'un montant de

Pour déduire le montant de la bourse au prix du pèlerinage, merci de joindre obligatoirement l'original de l'attestation au formulaire d'inscription

Aide

Si vous souhaitez apporter de l'aide au pèlerinage, merci de nous le signaler ici :

(transport malades, responsables d'hôtels, autres services ...) Nous vous contacterons .

J' accepte les conditions générales du service pèlerinage diocésain Malines-Bruxelles

Veuillez bien noter qu'un acompte de 200 euros vous sera demandé lors de votre inscription, et qui la validera. Vous recevrez par ailleurs une facture mentionnant le numéro de compte et la communication structurée.

Signature

Date:

Envoyer ce formulaire à lourdesmb@diomb.be

Archevêché Malines-Bruxelles Service pèlerinage diocésain

Wollemarkt 15 2800 Mechelen Tel 0476 85 19 97 www.lourdesmb.be

Pour nous contacter via :

Archidiocèse de Malines-Bruxelles, Service pèlerinage diocésain



**Hospitalité de Malines-Bruxelles:
Madame Brigitte Delvaux, infirmière**

📍: Wollemarkt 15 à 2800 Malines

☎: 0477 088 868

✉: hospi.mb@diomb.be

